

EN DEFENSA DE LA NEUTRALIDAD

DE EXTREMO A EXTREMO

LA FUERZA DE LA OPINION

La prohibición del mitin que el domingo debió celebrarse en Salamanca nos sugiere algunas consideraciones que brindamos al señor ministro de la Gobernación.

[Convenido! Las circunstancias críticas que atravesamos exigen prudencia exquisita y serenidad a prueba de apasionamientos en cuantos juicios se emitan sobre la configuración mundial.

Pero ¿cabe confundir el tacto en todo lo que a la guerra, y conducta de las potencias beligerantes se refiere con la suspensión de la vida nacional íntegra y con el derecho a prohibir el ejercicio de libertades que la Constitución otorga?

Todos los partidos políticos, además de la cuestión internacional, se preocupan por otras muchas de orden interior, totalmente ajenas a las simpatías o odios que este o aquel grupo de naciones contendientes puedan inspirarles.

Impedir, pues, la celebración de un mitin de propaganda partidista, análogo a otros celebrados ya en varias capitales, porque en él quepa en lo posible se hable de la guerra, nos parece excesivo, arbitrario. Hubiese bastado y sobrado con advertir que el representante de la autoridad daría por concluido el acto no bien se hiciese referencia al conflicto europeo.

Y como esto habría sido suficiente, a nada más debió el Sr. Sánchez Guerra propasarse. Ni en las potencias abrasadas por el incendio belicoso, se ha estimado que la gravedad de la situación político-militar imponía semejante paréntesis de la vida interior.

mediatamente se estorbe otro mitin en Salamanca...

No creemos haya habido premeditación ni ensañamiento, Sr. Sánchez Guerra. ¡No! Advertimos sencillamente una desigualdad y un tropiezo, de tantos como se originan y originarán si el hilo de la normalidad legal puede cortarse cuándo, cómo y por dónde el señor ministro de la Gobernación juzgue oportuno ó necesario.

También estimamos procedente llamar la atención del Gobierno sobre la diferencia que hay entre las manifestaciones de los intervencionistas y las de los neutralistas.

Aquellas es lógico que molesten a los Estados enemigos del grupo en cuyo socorro la intervención se preconiza.

Estas, como no se dirigen contra ni a favor de nadie, con justicia y motivo, a ninguna nación ofenden, ni a la nuestra comprometen. ¡Todavía, como dueños de nuestros destinos, gozamos el derecho de afirmar nuestra paz!

No se nos oculta que la exteriorización del neutralismo es aquí en España donde molestaría, y aun tal vez diese ocasión a contrapropagandas intervencionistas. ¡No hay razón para que semejante contingencia preocupe al Gabinete del señor Dato, antes al revés, si efectivamente es tan partidario de la neutralidad como dice, y hasta ahora se muestra!

¡Por qué? Respondamos con unas palabras del Sr. Alcalá Zamora:

"Estima el Sr. Alcalá Zamora que, abrumada por las manifestaciones adversas de la opinión, la tendencia belicosa guarda un silencio pasajero y engañoso, que de momento quita oportunidad y ambiente a la réplica apasionada. Pero cree que esa circunspección durará poco, porque la funesta manía del intervencionismo, aunque sin arraigo en el pueblo, se ha difundido peligrosamente en las oligarquías políticas, y reforzada por enorme presión exterior resurgirá apenas juzgue la ocasión propicia ó aumente la alarma de los aliados."

¡Sí! Las manifestaciones adversas de la opinión han tenido a raya, hasta ahora, a la tendencia belicosa.

¡Garantiza el Sr. Sánchez Guerra que sin el socorro de la opinión clamante, algo amenazadora, se bastará el Gobierno solo en el futuro? Si así no fuese, ¿qué responsabilidad no habría adquirido el ministerio Dato?

capillitas de las Misiones. Procuramos enviar "de todo un poco", como usted ve.

—¡Y todo es obra personal de ustedes? —¡Absolutamente todo!

—¡Cómo las bendecirán á ustedes esos chinitos enyas almas han resucitado á la vida única, á la vida de la fe! ¡Y esos heroicos misioneros que realizan en tierras hostiles una bendita siembra de semilla evangelizadora!

Y al despedirnos nosotros ofrendamos con el pensamiento un homenaje á esa juventud femenina, aureolada por todos los humanos poderes de la fortuna, de la estirpe y de la belleza, que, huyendo del frivolidad, se consagra al bien, poniendo su voluntad y su corazón en estas admirables obras cristianas.

CURRO VARGAS

HOMENAJE NACIONAL

España al Papa

El entusiasmo que despierta en cuantas personas y asociaciones van teniendo conocimiento de él, es sencillamente hermoso y altamente consolador. Entre las noticias recogidas figuran algunas como la siguiente:

"Una señora de esta corte, que en las obras católico-sociales tiene merecida fama de actividad, tan pronto conoció la idea del homenaje, marchó presurosa á una escuela (la domiciliada en la calle del Mesón de Paredes) para solicitar las firmas de las alumnas que á aquellas escuelas concurren, pero tuvo que recordar el célebre verso del clásico cuando se encontró que ya otro había mandrado más y cosechado por entero la mies que ella, afanosa, se proponía recolectar."

EN LAS REALES ACADEMIAS Y CENTROS

En las Reales Academias los firmantes ya se cuentan por cientos; algunos de gran relieve y autoridad tal, que sus nombres se citan entre los maestros mundiales.

La actividad que reina en los centros donde se recogen firmas es portentosa; el ir y venir de personas en solicitud de pliegos no cesa un momento, y todos recuerdan como lección perfectamente

MIRANDO AL REDOR

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLITICA Y DE LA VIDA

No ha sido EL DEBATE solamente; otros colegas también han denunciado que se buscaba un pretexto cualquiera, que se llegaría hasta producirlo, para obligar á nuestra nación á romper la neutralidad, previas reclamaciones, que no serían atendidas, porque los hechos en que se fundasen fueran falsos, aun cuando verdaderos pareciesen.

¡Se relaciona con este plan la noticia que Le Matin afirma haber tomado del Post, de Zurich, y que copian diferentes periódicos franceses y belgas?

Según esa noticia, los submarinos alemanes tienen establecida en Galicia una base de aprovisionamiento. Además, en La Coruña, en Villagarcía y en Vigo pululan los agentes germanos, que por medio de vapores que flotan, avituallan en alta mar á los sumergibles teutones, y sobre todo, les proporcionan bencina para las maquinarias.

Por mucho fundamento que quiera concederse á las informaciones de Le Matin, nunca serán tan ciertas, como es seguro que diversos navíos ingleses se han provisto de carbón y todo linaje de bastimentos en muelles españoles, y que se ha ejercido y se ejerce un contrabando activo y archiactivo en todo nuestro territorio, en favor de los aliados. Esto es público, esto es innegable. Y á su lado las denuncias del Post carecen en absoluto de trascendencia.

Sobre todo, que no ofrecen caracteres ni de verosimilitud.

¿Razón? Que los submarinos alemanes no necesitan para nada tomar combustible, municiones ni alimentos en las costas españolas.

Su radio de acción es tal, que pueden alargarse hasta el Mediterráneo, y volver á las bases germanas sin tocar en puerto alguno.

Un diario francés, La Croix, lo reconoce así. Dice: "Para torpedear á los buques mercantes, se necesitan submarinos más ligeros. Es evidente de toda evidencia que los alemanes han construido, ó tenían en los diques, sumergibles mucho más poderosos que los que nadie tenía en su poder. Seguramente hacen, como mínimo, 18 nudos por hora á flor de agua, van provistos de motores Diesel, de 3.000 á 3.500 caballos, y desplazan de 800 á 950 toneladas. En semejantes condiciones pueden recorrer, sin que medie escala ninguna, más de 4.000 millas, ó sea una vez y media la travesía de Brest á Nueva York. No hay, pues, que extrañarse de que se hayan visto submarinos teutones en el Mediterráneo."

Concluye La Croix afirmando que estos buques de la Marina alemana son casi invulnerables, y asintiendo á la opinión de sir Percy Scott, conforme á la cual "el submarino echará de los mares al acorazado, como el automóvil ha expulsado al caballo de las carreteras".

Para nuestro propósito hasta insistir en que los submarinos alemanes no se apro-

prendida que las firmas se estampan sin rúbrica, todo en el sitio designado en los pliegos, que sólo una vez debe firmar cada persona aunque pertenezca á varias entidades ó ejerza diversos cargos, que, salvo orden expresa, no consignará su profesión el firmante, etc.

Los pliegos, una vez llenos, vuelven al sitio donde se recogieron con la mayor actividad. También son muchos que, al no disponer de pliegos impresos, firman otros en blanco, guardando las instrucciones que la Prensa católica publicó oportunamente.

REUNIÓN DE PARROCOS Y SUPERIORES DE ORDENES RELIGIOSAS

Mañana, á las cuatro de la tarde, se reunirán en el Centro de Defensa Social los señores curas párrocos de Madrid para cambiar impresiones y darle cuenta de lo ya conseguido. La reunión, atendiendo las muchas obligaciones de los que se han de reunir, sólo durará media hora.

El sábado, á las cuatro, con el mismo objeto y en igual sitio, se reunirán los Superiores de las Ordenes religiosas de Madrid.

LAS FIEMES

Desde el próximo jueves se podrá firmar en todas las parroquias de Madrid, y desde el domingo en las iglesias de Ordenes religiosas, además de poderlo hacer en las redacciones de los periódicos y establecimientos de que ya se dio cuenta en la Prensa y en los demás sitios que bondadosamente se quieren prestar á recibir firmas, lo que pueden comunicar al Centro de Defensa Social.

AVISO A LOS CATÓLICOS DE PROVINCIAS

Las numerosas cartas que se están recibiendo de provincias demuestra el gran entusiasmo con que ha sido acogida la idea de este homenaje en todas las regiones de España.

Cuantos católicos deseen adquirir datos y antecedentes pueden escribir al presidente de la Comisión organizadora del Homenaje nacional al Papa, Príncipe, 7, Madrid.

EN CUARTA PLANA: Originales de actualidad.

ZEPPELIN SOBRE INGLATERRA

COMUNICADOS OFICIALES

AVANCE ALEMÁN EN LA REGIÓN BÁLTICA

PROSIGUE HACIA LEMBERG

LA OFENSIVA AUSTRO-ALEMANA

HUNDIMIENTO DE CUATRO VAPORES EN EL MAR DEL NORTE Y DE UN DRAGAMINAS FRANCÉS EN EL EGEO

Luchas, como en anteriores días, al Norte de Arras y en Souchez; la toma de dos líneas de trincheras alemanas cerca de Hentorne, y de extensiones de un kilómetro y de cien metros, respectivamente, al Este de Loreto y en el Laberinto, y varios ataques de los alemanes, rechazados, al Norte del Aisne. He ahí el resumen del comunicado francés de la tarde.

Menos aún dice el parte germano. Los franceses han realizado varios ataques, siendo rechazados con grandes pérdidas.

Tampoco en la frontera austro-italiana ocurren acontecimientos de importancia.

Según los austriacos, en las fronteras del Tirolo y de Carintia bombardean los italianos sin éxito.

En el Isonzo, al querer cruzar el río del mismo nombre, han sido sangrientamente rechazados.

El parte italiano no da cuenta de operaciones terrestres interesantes.

En el Adriático dicen—sus barcos han realizado diversas operaciones, cortando los cables que unen el continente y las islas Dalmatas.

Varios destroyers italianos han bombardeado Montfalcone á pesar de los ataques de varios acorazados enemigos, así como la línea férrea de Cattano y Ragusa.

El comunicado del Gran Duque Nicolás atribuye éxitos á sus tropas en la orilla izquierda del San inferior, donde han tomado el pueblo de Gröblich, y en las orillas del Pruth.

Sus contrarios—aaregan—prosiguen su ofensiva hacia Moscú, y movilizan sus fuerzas navales en el Báltico, habiendo

cruzado algunos disparos en las inmediaciones del golfo de Riga.

Esta noticia guarda, sin duda, relación con otra que hallamos en el comunicado alemán: la Caballería alemana ha avanzado hasta Zany y Windan.

Esta última ciudad es un importante puerto en el Báltico, al Norte de Libau, y la escuadra alemana, á lo que parece, coopera á las operaciones de las fuerzas de tierra.

La ofensiva iniciada por los alemanes al Este de Sawdyniki sigue progresando. Han cogido á los rusos 3.340 prisioneros y 10 ametralladoras.

A esta cifra de prisioneros hay que sumar los hechos en los combates librados delante de Przemysl: 35.805.

Al Este de la misma ciudad, en Zurawno y más al Sur, también prosigue el avance austro-alemán. Todos estos avances convergen hacia Lemberg.

Noticias oficiales inglesas dan cuenta del vuelo de otro Zeppelin sobre la costa oriental de Inglaterra.

Prosiguen su obra los submarinos alemanes. Cuatro vapores ingleses han sido últimamente echados á pique en el mar del Norte.

Un comunicado oficial francés participa la pérdida del dragaminas francés Casablanca, á la entrada del mar Egeo.

Una mina, con la que chocó el buque, fué la causa del siniestro.

Según dicen de Londres, la casa Krupp está construyendo un cañón que lanzará á gran distancia un líquido inflamable, de gran potencia destructora.

EN EL MAR Y EN EL TIDE

NUEVE VAPORES HUNDIDOS

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NORDDEICH 7 (11,20 n.) Telegrafía la Agencia Reuter desde Londres que un submarino alemán torpedó y hundió cerca de Leith al vapor Dulwichhead.

Según comunica el Lloyd de Peter's head, cerca de Buchanan-ness se hundió el barco pesquero Pelsimon, cuya tripulación desembarcó en Grimby.

En la noche del domingo fueron torpedeados cerca de Peter's head por un submarino alemán los vapores pesqueros Racehomid y Eurlen.

Las tripulaciones de los barcos hundidos fueron salvadas.

SERVICIO TELEGRAFICO

Hundimiento de otros dos buques ingleses.

LONDRES 7.

El pesquero Drumio ha sido echado á pique por un torpedero alemán.

Su tripulación ha desembarcado en Peterhead.

Un submarino alemán ha torpedeado al buque inglés Sulligh, en aguas de las costas de Irlanda.

Un pesquero recogió á sus tripulantes y los desembarcó.

Un Zeppelin bombardea la costa inglesa.

LONDRES 7.

El Almirantazgo comunica que un Zeppelin ha efectuado un raid la noche última en la costa Este de Inglaterra, arrojando bombas incendiarias y explosivas, causando dos incendios, cinco muertos y 40 heridos.

Comunicado oficial francés de Marina.

PARIS 7.

El dragaminas francés Casablanca chocó con una mina en la noche del 3 al 4 del actual, á la entrada de una ensenada del mar Egeo.

Un destructor inglés recogió al comandante y á un oficial del dragaminas, y á 64 hombres de su tripulación.

Se cree que el resto de los tripulantes habrá conseguido ganar la costa á nado, habiendo sido hecho prisionero de los turcos.

Un gran buque inglés, á pique. LONDRES 7. Un gran vapor pesquero inglés, Star of West, ha sido echado á pique por un submarino alemán.

EN EL FRENTE DE RUSIA

POSICIONES RUSAS DESALOJADAS

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NORDDEICH 7 (11,20 n.) Al Norte de Kurskhan avanzó la Caballería alemana hasta Zang y Windan, atacando en dirección Sur.

Al Sureste de Kurtonrany y al Este de Sawdyniki sigue progresando la ofensiva alemana.

Han sido hechos 3.340 prisioneros y cogidos 10 ametralladoras.

Los rusos han sido desalojados de las posiciones que ocupaban entre el Uzo y Sapiezyski.

En los combates que han tenido lugar delante de Przemysl han perdido los rusos 33.805 soldados, que fueron hechos prisioneros.

Al Este de Przemysl continúan los progresos de los austro-alemanes, quienes empujaron á los rusos en dirección de Moscú.

Parte del Ejército del general von Lim-singen ha atacado, cerca de Zurawno, las alturas que dominan la orilla Nordeste del Dniester.

Más al Sur, han llegado los austro-alemanes hasta la línea Nowica-Taluz.

Comunicado oficial austriaco.

POLA 7 (2 t.)

Las tropas austro-alemanas llegaron hasta Nosciska y asaltaron Stazowa.

En la Polonia rusa la situación no ha cambiado.

En el sector de Stryj, en la dirección Este, las tropas austro-alemanas persiguieron y se apoderaron sobre el Dniester de la cabeza del puente de Zurawno.

También han rechazado al enemigo al Norte de Kalniz.

Sobre el Pruth continúan los combates.

SERVICIO TELEGRAFICO

Comunicado oficial ruso.

PETROGRADO 7.

Considerables fuerzas navales alemanas han sido vistas en el Báltico medio. Nuestros buques cambiaron algunos tiros con los alemanes en las proximidades del golfo de Riga.

DE MI CARTERA

LA VIDA QUE PAGA...

LAS MISIONES Y "ELLAS"...

INTERVIUS FEMENINAS

En el jardín espléndido de la Fe con obras hubo de florecer hace años, con tocas las fragancias y atractivos de la caridad, una interesante Asociación femenina: la Asociación primaria de Señoritas Auxiliadoras de las Misiones.

No hace mucho tiempo nos ponderaba un Jesuita de grandes méritos, el P. Gascón, las excelencias y copiosísimos frutos de esa obra.

Fácilmente se comprende, pues, cuán grata sería nuestra sorpresa al vernos honrados con una invitación de la Srta. María del Carmen Gamazo, secretaria de las Auxiliadoras, para que visitásemos la Exposición anual de labores con destino á los misioneros.

Las Reparadoras tienen un magnífico convento en la calle de Torija, y en ese convento está instalada la Exposición. A la entrada hemos entregado á una monja nuestra tarjeta; hemos atravesado un espacioso vestíbulo, y nos hemos hallado en un salón á media luz, de forma irregular.

—Este caballero—ha dicho la Madre dirigiéndose á un grupo de señoras y señoritas bellas y elegantes—desea visitar la Exposición.

El resumen de las animadas charlas femeninas cosa, y varios ojos curiosos examinaban discretamente al masculino visitante.

En la Exposición, dividida en Secciones, cada una de las cuales ostenta el título de una capital de provincia, hay un mundo de cosas útiles: ropas, sellos, cuadros, etcétera, etcétera.

Pero ciertamente no es catalogar esta magnífica Exposición lo que Curro Vargas se propone, ni siquiera hacer el elogio exclusivo de ella, sino conocer en síntesis la hermosa labor caritativa de tan cristiana y seductora Asociación. ¿Cómo? ¿Interrogando á quién?

Un recurso imaginativo nos proporciona, colaborando con nuestra buena suerte, la solución del pequeño problema.

De un modo visible, aunque discreto, hacemos que anotemos en una cartilla. A los pocos segundos las miradas convergen en el

solitario anotador. Al minuto dos gentiles muchachas se acercan á nosotros.

—Perdón, caballero—exclama una de ellas sin poderse contener—; ¿es usted periodista?

—Lo soy, en efecto, de EL DEBATE.

—¿Curro Vargas, quizá?

—¡Que besa sus pies!—replicamos.

Mis dos bellas interlocutoras son nada menos que la presidenta de la Asociación, María de Angulo, y la secretaria, Carmen Gamazo y García de los Ríos. ¡Naturalmente que ahora el interrogatorio resulta inevitable!

—Señorita presidenta, ¿cuántas son ustedes?

—Ciento en Madrid... ahora.

—¿Qué significa ese ahora subrayado?

—Pues que el número de asociados varía con frecuencia.

—¿Debido á...?

—A que todas las que pertenecen á la Asociación han de ser solteras y... suele haber muchas bajas.

—Me lo explico perfectamente, y aun no comprendo cómo la Asociación no se ha quedado en cuadro...

Nuestra amable interlocutora sonrío.

—Bien: ¿y adónde van ustedes á enviar este año todos estos objetos que figuran en la Exposición?

—Este año á los Dominicos y á los Agustinos españoles de China. Cada año les toca á diferentes Ordenes religiosos, pero han de ser Misioneros españoles.

—¿Y ustedes se comunican directamente con las Misiones?

—Sí, señor; y así sabemos qué es lo que con mayor urgencia necesitan. Verá usted. La señorita de Angulo nos enseña un lindo chinito de celuloide con el traje de su país.

—¿Ve usted?—nos dice—. Este chinito nos lo han enviado como maniquí y el traje como modelo. En este envío les mandamos una porción de trajesitos hechos por nosotras con arreglo á este patrón. También les remitimos, como ve usted, ropa blanca en gran cantidad y objetos para el culto en las

En Rakfa el enemigo, aprovechando que el viento venía en nuestra dirección, intentó de nuevo el día 5 emplear sus gases asfixiantes, y quemó una composición química que producía una humareda tóxica.

En Galitzia, á la izquierda del San inferior, nuestras tropas se apoderaron el día 4, después de un gran combate, del pueblo de Grobleh.

Al Norte de Lejaisk nuestros elementos atravesaron el San y se fortificaron á pesar de los ataques enemigos y de un fuego violento.

Desde la toma de Przemysl el enemigo continúa su ofensiva en dirección á Mosik.

En la tarde del día 4, el enemigo, habiendo concentrado fuerzas importantes contra el frente de Cziszki Pakost Boukhovitz, produjo una serie de ataques apoyados por numerosas baterías de grueso calibre.

Sin embargo, fueron tantas las bajas que sufrió por los efectos de nuestro fuego, que no consiguió, ni con mucho, acercarse á nuestras trincheras.

Sobre el Dniester, entre Tysmenitz y Svica, en la tarde del 4 y el 5 ningún encuentro importante se ha señalado.

Sobre el Pruth, entre Delatyn y Kolomea, nuestros elementos pasaron á la orilla izquierda con gran éxito y rechazaron una serie de contraataques que iniciaron importantes reservas austriacas.

Hay que oponer un mérito formal á las comunicaciones de los periódicos alemanes que pretenden que Libau es ahora una fortaleza de tierra y naval.

Ya en 1910 Libau fué suprimida como plaza fuerte, y sus fortificaciones fueron totalmente desmanteladas, resultando ser hoy una ciudad marítima abierta.

Los alemanes estaban convencidos de que iban á hallar en Libau importantes provisiones y trofeos, y la prueba está en que varios vapores vacíos acompañaban á la escuadra para llevarse el botín anhelado.

Quedaron, sin embargo, chasqueados, porque desde los días de la movilización nos llevamos de Libau todos los víveres, material y objetos preciosos.

Sólo proyectamos el desarrollo y la conservación de Libau cuando nuestra escuadra dominaba en aquellas aguas.

Teniendo en cuenta la preponderancia numérica de las fuerzas navales alemanas actuales, todo intento serio de quedar dueños de Libau, que se halla fuera de la región de desarrollo de nuestras fuerzas de tierra y mar, equivaldría á malgastar fuerzas en un acto peligroso sin justificación.

EN EL FRENTE DE ITALIA

BOMBARDEO SIN CONSECUENCIAS

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NORDDEICH 7 (11,20 n.)

El 5 de Junio apareció en las costas de Dalmacia un crucero italiano, cuyo objetivo era bombardear el ferrocarril de Mihowiec y los faros de las islas de Lissa, Lagosta y Cazza.

Los efectos del bombardeo fueron insignificantes.

Comunicado oficial austriaco.

POLA 7 (2 t.)

En el Tiro y en la frontera de Carintia se limitó el enemigo á bombardear sin éxito nuestras posiciones.

En la región de Lavaronne abrió el fuego contra los fuertes fronterizos. En el litoral hubo duelo de Artillería. Las pérdidas de los italianos, hasta hoy, son de 300 hombres.

El enemigo intentó pasar el Isonzo cerca de Sagrado, pero fué rechazado sangrientamente.

SERVICIO TELEGRAFICO

Comunicado oficial italiano.

ROMA 7.

Durante el día de ayer, un destacamento naval italiano realizó varias operaciones contra las costas enemigas en el Adriático medio é inferior.

Fueron cortados los cables telegráficos que unían al continente con las islas del archipiélago dalmático y fueron destruidos todos los faros y estaciones vigías de dichas islas.

También fué bombardeada con éxito la línea ferroviaria entre Cattaro y Ragusa.

En el alto Adriático un grupo de destructores italianos fué infructuosamente atacado por los aeroplanos austriacos, lo cual no impidió que nuestros buques bombardearan nuevamente Montfalcone, y hundieran varias barcas abarrotadas de mercancías.

La escuadra, que apoyó la operación de los destructores, cruzó repetidas veces aquellas aguas, sin encontrar al enemigo.

Al frente de batalla.

ROMA 7.

Ha marchado al frente de batalla en calidad de simple soldado de artillería el Príncipe Amadeo, hijo del duque de Aosta.

EN EL FRENTE DE FRANCIA

El parto oficial de las tres de la tarde.

SERVICIO TELEGRAFICO

PARIS 7.

En el sector al Norte de Arras, la noche ha sido señalada por un combate de Artillería de extremada violencia, principalmente en la región de Loreto-Ablain, la taberna roja (cerca de Souchez), Laberinto y Ecurie.

El enemigo, en el mismo sector, ha intentado dos ataques, que fracasaron totalmente, el uno contra la azucarera de Souchez, detenido por nuestra Artillería, y el otro contra la parte Norte del Laberinto, que ha sido rechazado por nuestra Infantería.

Por nuestra parte hemos realizado nuevos progresos, ganando terreno á un kilómetro al Este de la capilla de Loreto, y conquistando en Laberinto un cen-

nar de metros en la parte central de la posición.

Esta mañana, á las cinco, hemos atacado cerca de Heuterna las posiciones enemigas en las proximidades de la venta de Tautven y en un frente de 1.200 metros nos hemos apoderado de dos líneas sucesivas de trincheras enemigas, haciendo prisioneros y tomando ametralladoras.

Al Norte del Aisne, cerca del Molino sous Tentvens, varios contraataques enemigos han sido señalados ayer y han continuado toda la noche.

En esos combates, que han sido violentísimos, hemos conservado todas nuestras ganancias, que se componían de un kilómetro de dos líneas de trincheras tomadas al enemigo.

El bombardeo de Verdun señalado anteayer no se ha repetido.

Sin novedad en el resto del frente.

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

Los franceses rechazados con pérdidas.

NORDDEICH 7 (11,20 n.)

Comunica el Gran Cuartel general alemán que han sido parcialmente rechazados los ataques de los franceses, teniendo éstos grandes pérdidas.

SUETOS Y NOTICIAS

SERVICIO TELEGRAFICO

Los sacrificios de Benedicto XV.

ROMA 7.

Tiéñense noticias de que son innumerables los católicos que han respondido á la paternal invitación del Papa, imponiéndose el ayuno eclesiástico ordenado por Su Santidad para alcanzar la paz.

El Santo Padre ha hecho ya dos días de ayuno.

El tercero lo hará el próximo viernes, festividad del Sagrado Corazón de Jesús.

Se advierte esto á los católicos que quieren asociarse en ese día al Santo Padre en la observancia del ayuno.

El Rey de Grecia.

ATENAS 7.

El Rey ha tenido cuatro vómitos, que le han dejado muy postrado.

Se ha presentado también derrame de líquidos nauseabundos.

ATENAS 7.

El parte facultativo del Rey acusa: Temperatura, 39,6; pulso, 125; sueño intermitente.

¿Nuevo cañón alemán?

LONDRES 7.

Asegúrase que la casa Krupp ha comenzado á construir un cañón-bomba, recién inventado, que á gran distancia, y con exacta precisión, lanzará un líquido especial inflamable, de incalculable fuerza destructora.

En la Mesopotamia.

LONDRES 7.

Las operaciones inglesas en Mesopotamia continúan con éxito favorable, habiendo obligado á capitular á la guarnición de Amaran.

Han sido hechos prisioneros unos 80 oficiales y 2.000 hombres, y se han tomado 13 cañones y numerosos fusiles y municiones.

Se espera en breve la rendición de otras fuerzas.

Acuerdo financiero anglo-italiano

PARIS 7.

Los delegados anglo-italianos, señores Mackenna y Carcano, conferenciaron en Niza los días 4 y 5, y convinieron una cooperación financiera anglo-italiana.

Príncipe griego á Italia.

PARIS 7.

El Príncipe Jorge de Grecia ha salido de París esta tarde con la Princesa su esposa, dirigiéndose á Italia, donde un torpedero en Tarento lo conducirá al Pireo.

POR LA NEUTRALIDAD

Lo que dice Alcalá Zamora.

El diputado demócrata Sr. Alcalá Zamora, habiendo ayer con algunos periodistas de la situación de España frente al conflicto europeo, expresó su criterio diciendo que en su entender la tendencia belicosa guarda un silencio engañoso, del que saldrá pronto por la fuerza una manía del intervencionismo, difundido peligrosamente en las oligarquías políticas y reforzado por la presión exterior, aunque sin arraigo en el pueblo.

Continuó diciendo el Sr. Alcalá Zamora que España debe estar muy alerta, porque se intenta sorprenderla y arastrarla contra su voluntad á una guerra que sería una agresión ignominiosa, un esfuerzo agotador, el peligro de la paz interna y la ruina económica, por cuyas razones debe combatirse sin tregua por todos los medios que alcancen las fuerzas de cada cual.

SERVICIO TELEGRAFICO

Declaraciones del general Weyler.

MURCIA 7.

Con dirección á Cartagena ha pasado el capitán general D. Valeriano Weyler.

Un redactor de un periódico local celebró con el Sr. Weyler una entrevista, en la que, entre otras cosas, habló el general de la actitud de España en el conflicto europeo.

El general Weyler entiende que debemos permanecer dentro de la más completa neutralidad, si bien preparados para hacer valer nuestros derechos.

En cuanto á la formación del Ministerio nacional, el general Weyler calificó el rumor de pura fantasía, puesto que no hay circunstancias que lo aconsejen y menos lo hagan necesario.

Felicitaciones al Gobierno.

SGOVIA 7.

El Ayuntamiento ha acordado felicitar al Gobierno por el mantenimiento de la neutralidad y por las gestiones hechas oficialmente cerca de la Santa Sede, para que el Papa acepte como residencia el Monasterio de El Escorial, en el caso de que se viese obligado á salir de Roma.

MEMORIA DE AUSTRIA-HUNGRIA

ACUSACIÓN CONTRA ITALIA

INEUTRALIDAD BENEVOLENTE!

El Ministerio de Negocios Extranjeros ha publicado una serie de documentos diplomáticos, con una Memoria preliminar sobre las negociaciones anteriores á la declaración de guerra de Italia entre los Gobiernos austro-húngaro é italiano. En la primera parte se indica que, aunque hubiese correspondido al texto y al espíritu del art. 3.º del Tratado de la Triple Alianza, que Italia entrara en la guerra mundial al lado de sus aliados, sobre todo ante el hecho de que el ataque partía de Rusia, aun así, había indicios de que Italia se substraía al cumplimiento de su obligación de aliada, y que procuraría justificarse por toda clase de artes la interpretación del texto del Tratado. Como el art. 4.º del Tratado de la Triple Alianza obliga á los demás aliados á una neutralidad benevolente, aun en el caso de que uno de ellos tomara una iniciativa guerrera por motivos defensivos, Austria-Hungria y Alemania podían esperar, cuando menos, que Italia ayudaría á sus aliados en esta lucha gigantesca con una neutralidad benevolente. Al principio estas suposiciones se realizaron.

El Gobierno italiano decidió el 1 de Agosto del año pasado la neutralidad de Italia, colocándose en el punto de vista de que el procedimiento de la Monarquía austro-húngara contra Serbia representaba un acto agresivo contra Rusia; afirmación que resulta refutada por la sola publicación de los conocidos y amplios preparativos de Rusia para la guerra de agresión contra las dos potencias centrales. Italia ind además, los peligros de la guerra mundial que le amenazaban por su situación geográfica, muy expuesta, lo que puede ser cierto, sin que por esto Italia estuviese desligada de su obligación. Finalmente, Italia insistió en que Austria-Hungria había desdiciado la obligación de entenderse con Italia antes de dar un paso decisivo, según el sentido del art. 7.º del Tratado de la Triple Alianza. Con referencia á este último punto, el Gobierno austro-húngaro sostuvo, con derecho, el punto de vista de que ese art. 7.º del Tratado de la Triple Alianza, que, según su texto, única y exclusivamente podía aplicarse al caso de una ocupación de territorio turco, no era de ningún modo aplicable al caso de un conflicto con Serbia, por cuya razón el Gobierno austriaco no estaba obligado á pedir en modo alguno el consentimiento de Italia, antes de emprender una acción diplomática en Belgrado, que, además, no significaba la guerra, aunque pudiese contribuir á ella.

Después de largas negociaciones entabladas sobre esta última cuestión entre los dos Gabinetes, en el tono más amistoso, el Gobierno austro-húngaro declaró, con el fin de dar á Italia una prueba del más amplio espíritu benévolo, que estaba dispuesto, en caso de una ocupación temporal ó definitiva de algún territorio de los Balcanes, á entrar en conversación con Italia respecto á cuestiones de compensación.

Las etapas de una deslealtad.

El ministro de Negocios Extranjeros, marqués de San Giuliano, con fecha del 25 de Agosto del año pasado, confirmó que Italia tomaba nota de esta declaración, pero en vista del estado de la guerra entonces, estimaba que no había llegado aún el momento para conversar sobre la cuestión de eventuales compensaciones. De este modo las negociaciones entre Viena y Roma sobre el principio de las mutuas relaciones había llegado á una conclusión provisional. El Gobierno italiano empleó los siguientes meses para elaborar y reforzar su poder militar, empezando con una acción que tenía como fin directo la adquisición de puntos de apoyo territoriales en Albania. Aunque este hecho no estaba de acuerdo con el convenio del año 1900-1901 (adjunto á la Memoria) ni con la declaración formal del Gobierno italiano hecha en Viena, afirmando que Italia cumpliría fielmente los acuerdos hechos con Austria-Hungria respecto á Albania, así como las conclusiones de la Conferencia de Londres, Austria-Hungria protestó, sobre todo porque Italia notificaba en Viena todas sus medidas provisionales aisladas, repitiendo cada vez estas declaraciones formales.

Pero muy pronto se inició en toda Italia una excitación apasionada. La tesis de la neutralidad absoluta cedió paso á la orden del día de una neutralidad vigilante y armada, y, más tarde, á la frase cínica del "Sagrado egoísmo".

Con la entrada de Sonnino en el Gabinete, principió la segunda fase en la actitud de Italia, que estaba dominada por la decisión de aprovechar el momento favorable en que los dos aliados hallábase heroicamente luchando contra sus poderosos adversarios, sin tener en cuen-

ta, no ya la obligación de aliada, sino otros escrúpulos morales, para hacer presión sobre Austria-Hungria, forzándola á que cediese sus territorios meridionales habitados por italianos, con la combinación de obtenerlos, en caso necesario, por la violencia.

Las pretensiones de Italia.

La Memoria describe luego detalladamente el curso y el contenido de las negociaciones entabladas desde el 11 de Diciembre, en las que Italia, aludiendo á inspiraciones nacionales, hizo, por medio del embajador de Viena, defender el punto de vista de que, según el art. 7.º del Tratado de alianza, ella tenía derecho á compensaciones, á cuya actitud siguió un mes más tarde la pregunta conminatoria de si Austria-Hungria estaba dispuesta á hacer una cesión de parte de su territorio como base para las negociaciones. Aunque Austria-Hungria, sólo á fuerza de suprema violencia sobre su ánimo, podía hacerse á la idea de renunciar, sin lucha, á unos territorios que están desde hace muchos siglos bajo el cetro de la casa Habsburgo, y que son como el baluarte natural de la Monarquía, sin embargo, el 9 de Marzo decidió el ministro de Negocios Extranjeros, con el permiso del Monarca y el asentimiento de ambos Gobiernos, á declarar al embajador de Italia que Austria-Hungria aceptaba en principio la cesión de territorios propios como base á negociar sobre el tema de las compensaciones.

Y en efecto, respondiendo al deseo de Italia, el Gobierno austro-húngaro remitió el 27 de Marzo una proposición en la cual ofrecía casi todas las porciones italianas del Tiro meridional á cambio de que Italia, en compensación, garantizara una neutralidad benevolente hasta la conclusión de la paz y, además, una completa libertad de acción en los Balcanes para Austria-Hungria durante toda la duración de la guerra.

Sólo después de repetidas reclamaciones dió á conocer Italia sus contraproposiciones, con fecha del 19 de Abril, que eran, por cierto, exorbitantes.

No solamente pidió la cesión de todo el Tiro italiano, sino además porciones tirolesas de territorios de lengua alemana, y también, como deseo muy principal, territorios eslavos del valle de Isonzo, con la población de Goerz; una faja de Kaernten, el territorio de la costa hasta Nabresila y, finalmente, las islas totalmente eslavas de Lissa, Lessina, Curzola, Lagosta y varias islas pequeñas; la transformación de Trieste con su territorio en un Estado independiente; el reconocimiento de la soberanía italiana sobre Valona y su territorio, así como la declaración de desinterés completo de Austria-Hungria en Albania, y la ejecución inmediata de todas las cesiones territoriales.

A pesar de lo immoderado de las peticiones de Italia, que contenían, en parte, exigencias que hubieran significado nada menos que una negación de los más importantes intereses vitales de la Monarquía, Austria-Hungria estaba, como se sabe, dispuesta á nuevas concesiones, tan amplias, que al rendirse el curso de las negociaciones no existía más que una diferencia de muy poca importancia.

A pesar de esto, el Gabinete Salandra se decidió, sin esperar una última oferta de Austria-Hungria, á hacer el 4 de Mayo la declaración concebida, por la cual consideró como caducado el pacto de alianza. El 21 de Mayo se remitió la contra-declaración del Gobierno austro-húngaro, después de la cual, el 23 de Mayo, el embajador italiano hizo entrega de la declaración de guerra, cuya exposición de motivos, muy pobre é insostenible, suena como una confesión de la debilidad del punto de vista propio.

Palabra de Rey.

Entre los documentos añadidos á la Memoria conviene citar el telegrama del Rey de Italia del 2 de Agosto, con el que contestó al telegrama del Emperador Francisco José, que le comunicaba que había decretado la movilización general á causa de la entrada de Rusia en el conflicto con Serbia y de la movilización del Ejército ruso, y donde expresó la satisfacción de poder contar con la ayuda de su aliado. El telegrama del Rey de Italia dice: "He recibido el telegrama de V. M. No será preciso afirmar que Italia, que ha hecho todos los esfuerzos posibles para asegurar la conservación de la paz y que hará todo lo que pueda para colaborar á un restablecimiento de la paz lo más pronto posible, seguirá observando respecto á sus aliados una actitud cordial y amistosa, en concordancia con el Tratado de alianza, sus sinceros sentimientos y los grandes intereses que debe conservar."

el preciso momento en que también llegaba el doctor Moore.

Este reconoció al Soberano, encontrándose en satisfactorio estado.

El Rey, con los señores conde de Aybar, Moore y Quiñones de León, almorzó en el comedor general.

A las cinco de la tarde fué obsequiado por los marqueses de Atarfe con un té en el Gobierno civil.

Pidiendo un indulto.

SAN SEBASTIAN 7.

La Diputación de Navarra ha telegrafado á la de Guipúzcoa para que pida al Rey el indulto del reo Juan Gastón, que ha entrado hoy en capilla.

El Soberano ha enargado al gobernador civil transmita este ruego al Gobierno para que éste estudie si se puede conceder dicha gracia.

DICE BENAVENTE

Don Jacinto Benavente, en la "Sobremesa", que publicó ayer "El Imparcial", refiriéndose á la asistencia de aristócratas damas patéticas, á la conferencia del Sr. Vázquez de Mella:

"Con motivo de la asistencia de algunas damas aristocráticas al discurso del señor Vázquez de Mella, ha habido algún revuelo periodístico y cortésano.

Como siempre, los liberales han sido los alarmistas. En nombre de la libertad no se puede permitir libertades.

Yo creo que en actos como el indicado, tratándose de orador tan seguro de su palabra como el Sr. Vázquez de Mella, bien podían asistir aristócratas y demócratas; bastaba con ser español.

Asistencia no implica asentimiento. Y si asentimiento fuera, mayor ofensa ha de suponer que la aristocracia española debe olvidar, para ponerse á tono, que en la corte de España sólo hay españoles.

Los extremos guardadores de la etiqueta se han excedido en sus recelos. Y es que éstos demócratas son tan nuevos cortesanos que, sin querer, se pasan!"

EL CRIMEN DE AYER

PUÑALADA MORTAL

Desafiados desde por la mañana, como consecuencia de una violenta discusión que sostuvieron por celos, se encontraron ayer, á las siete de la tarde, en el paso á nivel de las inmediaciones del barrio de las Peñuelas, Martín Iglesias Tiza, jornalero, de cuarenta años, con domicilio en la calle de las Peñuelas núm. 1, bajo, natural de Cantallo (Segovia), y Melquiades Sánchez Zúñiga, de igual edad, carretero, habitante en el 11 de la misma calle, y nacido en Siguenza (Guadalajara).

Frente á frente los adversarios, el Melquiades dijo á su contrario:

—Deféndete con lo que tengas, que voy á matarte.

Martin, que había creído que el lance no pasaría de algunos cachetes mutuos, no llevaba arma alguna, por lo que al oír tales palabras y notar que su contrario tiraba de cuchillo, emprendió veloz carrera, refugiándose en el núm. 11 de la calle del Labrador, en cuyo pasillo de entrada, Melquiades, que corrió tras él, le dió alcance, se puñalándole el arma en el costado izquierdo.

Martin quedó muerto en el acto.

Al salir del portal el agresor, la gente, que se enteró de lo ocurrido, atraída por los gritos de Antonia Nuñez Carroño, que presenciaba el crimen y que se interpuso entre ambos hombres, para evitarlo, pretendió "lynchar" á Melquiades, causándole leves heridas con palos y piedras, por lo que se hicieron seis detenciones.

El soldado de Covadonga, Amadeo Peña, salió corriendo en pos de Melquiades, que rápido huía, deteniéndole al poco rato.

El juez de guardia, personado, ordenó las diligencias propias del caso.

El cuchillo de que el criminal se sirvió para consumar su delito, lo había adquirido en 75 céntimos, en el Rastro, ayer mismo; mide 40 centímetros de extensión, por tres de anchura.

El crimen de Covadonga, Amadeo Peña, salió corriendo en pos de Melquiades, que rápido huía, deteniéndole al poco rato.

El juez de guardia, personado, ordenó las diligencias propias del caso.

El cuchillo de que el criminal se sirvió para consumar su delito, lo había adquirido en 75 céntimos, en el Rastro, ayer mismo; mide 40 centímetros de extensión, por tres de anchura.

El crimen de Covadonga, Amadeo Peña, salió corriendo en pos de Melquiades, que rápido huía, deteniéndole al poco rato.

El juez de guardia, personado, ordenó las diligencias propias del caso.

El cuchillo de que el criminal se sirvió para consumar su delito, lo había adquirido en 75 céntimos, en el Rastro, ayer mismo; mide 40 centímetros de extensión, por tres de anchura.

Ultima hora

SERVICIO TELEGRAFICO

Violento contraataque alemán en el Aisne.

PARIS 7.

Comunicado oficial francés de las once de la noche:

"En el sector Norte de Arras continúa el combate y nuestros progresos prosiguen. La lucha de Artillería no se ha interrumpido durante todo el día, y ha sido violenta en el barranco de Buvai, Ablain, Saint Nazaire, Souchez, Neuville Saint Waast y Ecurie.

En Neuville proseguimos el cerco del enemigo en el islote Oeste.

En el Laberinto hemos dirigido ataques convergentes, que han progresado sobre el centro de la obra defensiva. Alcanzamos en dos puntos el reducho central de la posición. Se han producido varios ataques, pero todos ellos han sido rechazados.

En la Champagne, cerca de Mesnil, las tropas llevadas por los alemanes de su segunda línea á la primera, probablemente con objeto de atacar, han sido dispersadas por nuestra Artillería.

En Vauquois, como represalias, hemos regado con un líquido inflamado las trincheras del enemigo, que ha contestado con un bombardeo.

En el resto del frente, nada que señalar."

Los aviones franceses.

LONDRES 7. (Oficial.)

Los aviadores aliados han bombardeado el cobertizo de dirigibles de Heschcen, incendiándolo.

El aviador Nehord ha bombardeado un dirigible entre Brujas y Bruselas.

El dirigible estalló, precipitándose en el suelo.

La violencia de la explosión obligó al aviador á aterrizar en las líneas enemigas, pero pudo elevarse de nuevo y regresar á nuestras líneas indemne.

Excitación al pueblo contra Lerroux

CÓRDOBA 7.

Durante la estancia de Lerroux en la Rambla, se repartieron hojas en las que se excitaba al pueblo á que adoptara medidas energicas contra el jefe de los radicales.

Este marchó al pueblo de Montalbán, donde el alcalde le prohibió que hiciera declaraciones políticas.

Lerroux, ante tales contratiempos, y enterado de que en Fernán-Núñez le habían preparado una encerrona, decidió regresar á Córdoba, donde sólo conocen su estancia contadas personas.

La autonomía de Mongolia.

PEKIN 7.

Rusia, China y Mongolia se han puesto de acuerdo sobre el Estatuto de Mongolia, que queda autónoma bajo la soberanía nominal de China.

El Vicario del Ejército italiano en campaña.

ROMA 7.

El Pontífice ha recibido hoy á monseñor Bartolomasi, Obispo Vicario castrense durante la guerra, dándole instrucciones referentes á las facultades que concierne á su cargo.

En el litoral del Nianza.

LONDRES 7. (Oficial.)

Las tropas británicas se han apoderado de Iphexhuvan, en el litoral oriental del lago de Nianza, cogiendo gran cantidad de armamento y provisiones.

EN EL ATENEO

CURSILLO DE AUTO-EDUCACIÓN

Ayer tarde se celebró en el Ateneo la segunda sesión del Kursillo de auto-educación y dominio de la voluntad.

Presidió D. Eduardo Vincenti, quien concedió la palabra al catedrático de la Escuela Normal de Alicante, D. Aureliano Abenza.

Disertó este señor acerca de "Los caminos para el éxito".

Tratando

SOCIEDAD

BODAS

El próximo día 24 contraerán matrimonio la señorita Rosario Antuñano y el Sr. D. Manuel Cavestany y Anduaga, hijo del académico D. Juan Antonio.

—Para D. Juan Roca de Togores, sobrino del duque de Béjar, será pedida en breve la mano de la señorita Carmen Noguera y Yanguas.

FALLECIMIENTO

Ha muerto cristianamente en Madrid la señora doña María del Pilar Escudero y Valverde.

POR EL ALMA DEL GENERAL AZCARRAGA

Ayer mañana se celebraron en la iglesia parroquial de San Sebastián solemnes funerales en sufragio del alma del capitán general D. Marcelo de Azcárraga.

Presidieron el duelo el Obispo de Sión; el ministro de Fomento, Sr. Ugarte; el vicepresidente del Senado, marqués de Portago; el vicepresidente de la Sociedad Geográfica, señor Foronda; los hijos del finado, D. Carlos y D. José María; el canónico Sr. Cano, y el director espiritual, padre López.

Entre la numerosa concurrencia figuraban el ex presidente del Consejo D. Antonio Maura; los generales Laque, Basarcan, Santiago, March, Baldasano, González Tablas, conde del Grove, Madariaga y Reixa; duque de la Conquista; marqueses de Alonso Martínez, Montalvo, Peñarón, Vivel, Peñañente y Valdeiglesias; condes de Albos, Belascoain, Bernar, Cerrajería, Albay y Coello, y señores Sánchez de Toca, Muniesa, Rolland, Fábila, González Arnao, Beltrán y Rózpide, Bériz, Gil Lozano, Bahía, Fesser (D. A. y D. J.), Padilla, Fernández Viecua, Cárdenas (don R.), Betegón, Febrer y otros muchos.

ANIVERSARIOS

Mañana se cumple el XI aniversario de la muerte de la ilustrísima señora doña Teresa González del Castañón y Arnao, marquesa de González Castañón.

En sufragio de su alma se dirán Misas mañana en las iglesias de San Pedro el Real (vulgo Paloma), Calatravas, San Fermín de los Navarros y capilla de la Castellana, de esta corte, y en la Colegiata de Santa María y en la parroquia de San Bartolomé, de la ciudad de Borja (Aragón).

—Ayer hizo tres años que murió la señora doña María Josefa Ximénez de Sandoval, marquesa de Elduayen.

VIAJES

Han marchado a Sonseca D. Juan López Dóriga, y a Puebla de San Julián (Lugo), doña Enriqueta L. Ballesteros, viuda de Quiroga.

—Se encuentra en la corte D. Ramón de Sorluce.

—Está pasando una temporada en su casa de las Arenas la señora viuda de Chávarri.

—Regresó de Toledo D. Luis de Urquijo.

—Ha salido para Santurce doña Aurora Vildósola, viuda de Oviana.

—La señora viuda de Godoy ha marchado a Reinosa.

—Ha llegado a Madrid nuestro particular amigo el abogado D. Manuel Martínez Ruiz.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

Se halla vacante en la Facultad de Derecho de la Universidad de Santiago, la cátedra de Derecho administrativo, que ha de proveerse en concurso de traslación.

Las solicitudes pueden dirigirse al Ministerio de Instrucción pública en el plazo improrrogable de veinte días.

Las de registradores.

En el ejercicio efectuado anteaer fueron reprobados todos los opositores que se presentaron.

Ayer fué declarado apto para hacer el segundo ejercicio D. Luis Rodríguez Luaso, que figura con el núm. 151 de la lista, y que obtuvo 314 puntos.

Para hoy han sido convocados los opositores que figuran con los números del 152 al 190.

AGUAS DE CORCONTE LAVADO ABSOLUTO DE LAS VÍAS URINARIAS

TRIBUNALES

LA MUERTE DEL NOTARIO SEÑOR ESCOSURA

Ante el Tribunal popular comenzó ayer a verse la causa seguida por la muerte violenta causada al notario de Madrid, D. Francisco de la Escosura, en su despacho de la calle de San Lorenzo.

Actúan de acusadores en este juicio el señor Medina, en representación del ministerio fiscal; el Sr. García Prieto, ejercitando la acción popular, en nombre del Colegio Notarial de Madrid, y el Sr. Ossorio y Gallardo, en el de la familia de la víctima.

LAS CONCLUSIONES

El fiscal ha formulado las siguientes conclusiones provisionales: "El procesado, Rogelio Ruiz de Espinosa, que había estado mes y medio al servicio del notario D. Francisco Escosura Mathián, fué despedido con otros, como él escribientes de la Notaría, el día 14 de Diciembre de 1914, recibiendo todos el salario íntegro del mes, a la sazón corriente, término conforme al uso y forma de pago del arrendamiento de servicios vigente entre el notario y sus escribientes, conforme a los preceptos del Código civil. Esta legítima determinación inspiró animosidad contra el que había sido su principal, y bajo su nociva influencia salió el hoy procesado de su domicilio el día 10 de Diciembre de 1914, provisto de un revólver que más de dos años tenía sin uso, y después de haber decidido ir en busca del Sr. Escosura para pedir a éste le proveyera de un documento que suponía útil, compró una caja de cápsulas, cargó con las cinco que admitía el mecanismo dicha arma de fuego y fué a la casa núm. 10 de la calle de San Lorenzo, de esta corte, donde dicho notario tenía su morada y oficina, y haciendo en ella que llamaran al Sr. Escosura le requirió en actitud que no permitía sospechar el propósito hostil de que iba animado, con decisión de darle muerte si a su requerimiento no accedía, pidiendo que le expidiera un certificado de su conducta y servicios en la Notaría, a lo que, usando facultad que no le estaba condicionada, se negó en términos de corrección exquisita dicho Sr. Escosura. En este momento

el procesado Ruiz de Espinosa, sacando el arma de que iba cautelosamente provisto, la disparó hasta cinco veces consecutivas contra D. Francisco Escosura, causando cinco heridas, y de ellas cuatro penetrantes en la cavidad torácica. Determinaron los proyectiles destrozados en ambos pulmones que de un modo necesario originaron la muerte del agredido. La agresión fué tan rápida como inesperada del inerte y desprevenido D. Francisco Escosura, al que alcanzó la muerte tan instantánea, que no articuló palabra que revelara si diese cuenta de la mortal acometida por el agresor y exteriorizada en los actos con que se dispuso para ir a casa del Sr. Escosura, después que resolvió vengar la despedida de su servicio de la Notaría.

El hecho relatado constituye el delito de asesinato, que califica la circunstancia de alevosía, previsto y penado en el artículo 418 del Código penal.

En el mismo han concurrido las circunstancias agravantes de premeditación y de haberse efectuado el hecho en la morada de la víctima, sin provocar ésta el suceso.

Por lo expuesto, procede imponer al procesado la pena de muerte en garrote."

El Sr. García Prieto se adhiere en un todo a esta calificación.

El Sr. Ossorio y Gallardo se adhiere asimismo, excepto en cuanto a la agravante de morada, que no alega.

La defensa está encomendada al letrado Sr. Serrano Batañero.

Sostiene éste que su patrocinado es autor de un delito de simple homicidio, en el que concurre la circunstancia atenuante de arrebatado y obcecación.

LA VISTA

El procesado, a las preguntas que el presidente del Tribunal, Sr. Higuera, y las partes le dirigieron, contestó que después de estar empleado dos años en la Notaría de don Pedro Menor, salió de ella para entrar en la del Sr. Escosura, donde iba a ganar mayor sueldo. Sólo estuvo un mes, pues al cabo de ese tiempo el Sr. Escosura despidió a todos los dependientes, después de un incidente ocurrido con la falta de una cantidad en billetes de Banco.

Más tarde, volvió a la Notaría para pedir un certificado de buena conducta, y viéndolo que su petición no era oída, sin darse cuenta sacó el revólver y con él hizo varios disparos.

Los médicos forenses dictaminaron a continuación acerca de las lesiones que el cadáver presentaba, entre las cuales las había mortales de necesidad, y afirmaron que las primeras habían sido causadas estando frente a frente agresor y agredido, y las últimas estando éste en un plano inferior al de aquél.

Declararon después varios testigos, y se suspendió la sesión hasta hoy.

LIQUIDACIÓN VARGUILLAS.

"GACETA"

El periódico oficial de ayer publica, entre otras, la siguiente disposición: "Instrucción pública.—Real orden disponiendo se haga presente al señor Arzobispo de Tarragona la singular satisfacción con que el Estado se ha enterado del funcionamiento del Museo Diocesano, erigido merced a sus desvelos, y que se consigne en el expediente personal del jefe de cuarto grado del Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, D. Angel del Arco, los servicios extraordinarios que ha prestado en el referido Museo Diocesano.

EL IMPUESTO DE INQUILINATO

Conversando ayer con los reporteros municipales respecto al mitin de anteaer en la Zaramela, dijo el alcalde que dicho acto había sido inoportuno, por no ser ahora cuando debía pedirse la supresión del impuesto de inquilinato.

"Si el mitin que ahora se ha celebrado —añadió el Sr. Prast— se hubiese celebrado cuando el asunto estaba en las Cortes, acaso se hubiera logrado discutirlo y llegar a su sustitución por un recargo sobre los alcoholes, lo que considero más justo, pues sin beber aguardiente se puede pasar, pero no se puede vivir sin casa.

En cuanto a lo de que se supriman las exenciones del impuesto de inquilinato, si los que ahora lo piden estuviesen enterados de los asuntos municipales que con tanta ligereza censuran, sabrían que desde el año pasado, y así figura en una de las bases del Presupuesto vigente, tiene acordado el Ayuntamiento suprimir todas las exenciones en el momento en que las Cortes ó el Gobierno supriman las concedidas por la ley. Lo que no puede hacer el Ayuntamiento es obligar a que paguen ese impuesto las clases más humildes, en tanto que otras clases con más recursos económicos están exceptuadas por la ley del pago."

DECLARACIONES DEL ALCALDE

El Real Dispensario Antituberculoso Victoria Eugenia (Tutor, 36), ha realizado en el pasado mes de Mayo 1.110 asistencias, admitido 140 enfermos nuevos y rechazado 63. Se socorrió con pensión diaria de alimentos a 37 enfermos, se repartieron 61 prendas de ropa, se practicaron 814 inyecciones y aplicáronse siete cursos ortopédicos. Sus profesores dieron nueve conferencias de vulgarización.

TEATRO DE LA ZARZUELA

Mañana miércoles, 9, reestreno en este teatro de la zarzuela cómica, en un acto y dos cuadros, original de Martín de Eugenio, música del maestro Luna, intitulada "Ni Rey ni Roque", con el siguiente reparto: Lucilla, señora Lahera; Duquesa, señorita Tellaecha; Princesa, señora Romero; Marquesa, señora Ortega; Condesa, señorita Suárez; Coraceros, señoritas Saavedra, Escudero, Godoy, Crespo, García, López Romero, Godoy (A.), Fernández, Roque, señor Peña; Príncipe Rodolfo, Sr. Parera; Maese Antón, Sr. Marcón; General, Sr. Meana; Onque, Sr. Lorente; Marqués, Sr. Morales; Rendol, Sr. Castañeda; Claramunt, señor Galerón.

En ensayo para estrenarse en breve, la zarzuela en un acto, "Los cascabeles".

GRANJA EL HENAR

La leche de vaca más acreditada y la nata más exquisita. Alcázar, 40.—Los mejores helados y chantilly. Bafesta, 7 y Hortaleza, 77, 0,60 pesos. litro de leche; a domicilio, 0,70 ptas. Establecimientos precios especiales.—Teléfonos 2.852 y 2.192.

SECCION DE CARIDAD

Para la huérfana de un periodista católico (núm. 23), hemos recibido cincuenta céntimos que nos entrega D. C. S. S. Dicha cantidad está a disposición de la interesada, en esta Administración.

Información política.

HABLANDO CON EL PRESIDENTE DE SU MAJESTAD EL REY

El presidente del Consejo comunitario ayer mañana a los periodistas, que S. M. el Rey llegó sin novedad a San Sebastián, de donde saldrá hoy para estar aquí de regreso mañana.

El Sr. Dato ha enviado al Monarca noticia detallada de los telegramas recibidos de Marruecos, y le ha expresado que ni en Madrid ni en provincias, ni en el extranjero, ocurre ninguna novedad digna de mención.

LOS GOBERNADORES

Ha salido para Sevilla el gobernador de aquella provincia, D. Severo Gómez Niñez. El de Alava, conferenció ayer con el presidente del Consejo.

Estará aún en Madrid dos ó tres días. Se ha posesionado del Gobierno de Burgos el Sr. Salas.

OTROS ASUNTOS

—Dícese—expuso uno de los presentes— que en Londres ha habido nuevos desórdenes, y que la opinión se pronuncia contra el ministro Grey.

—No sé del ministro inglés—dijo el señor Dato—sino lo que publica la Prensa y todos sabemos hace días; esto es, que sir Grey va camino de Italia y que luego dedicará unos días al descanso y a curar la afección que padece a la vista.

—Y de la combinación de altos cargos? —No se ha ocupado aún el Gobierno de proveer las vacantes que hay; para ello, tengo yo que cambiar impresiones con los ministros, y todavía no lo he hecho.

—Y de crisis? —Ni una palabra. Todos los ministros están haciendo labor grande y feunda al frente de sus respectivos departamentos, y no hay ni el menor pretexto para hablar de tal cosa.

POR LOS MINISTERIOS DE GOBERNACION

El ministro de la Gobernación dijo ayer mañana a los periodistas que había continuado sus conferencias con los directores de los periódicos, recibiendo en su despacho a los que no pudieron acudir el sábado. El señor Sánchez Guerra les expuso la conveniencia de moderar las informaciones relativas a la guerra, con objeto de evitar extravíos en la opinión pública.

Dijo el ministro que había quedado complacido del alto espíritu patriótico que inspira a todos los directores de la Prensa madrileña.

De provincias, el Sr. Sánchez Guerra ha recibido telegramas, en los que los gobernadores le comunican los resultados de sus gestiones cerca de los directores de los periódicos locales.

Por la tarde.

El ministro de la Gobernación recibió por la tarde la visita de varios representantes en Cortes, que fueron a hablarle de intereses de aquella provincia.

Esta noticia fué facilitada por el propio Sr. Sánchez Guerra a los periodistas, a quienes dijo que nada tenía que comunicar.

De madrugada.

El subsecretario de Gobernación facilitó esta madrugada las siguientes noticias: Tomó posesión de su cargo el gobernador de Salamanca.

—Saló de La Rambla para Córdoba, Leironx.

—Hoy saldrá de San Sebastián, a las cuatro de la tarde, S. M. el Rey, que regresa a esta corte.

DE INSTRUCCION PUBLICA

Normales.

Se anuncian a concurso de traslado, por término de veinte días, las siguientes plazas de auxiliares de las Normales de Maestros: de la sección de Letras de Albacete, Badajoz, Cádiz, Salamanca, Teruel y Zaragoza; de Ciencias de la de Albacete, Almería, Burgos, Cáceres, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara, Huelva y Zamora.

De las siguientes Normales de maestras: de Letras, de Alava, Castellón, Huesca, Cécere, Guipúzcoa y Jaén.

Escuelas de Comercio.

Se nombran vicedirector y vicesecretario de la Escuela de Comercio de Cádiz a don

Eduardo Bettinelli y a D. José María Salazar.

—Idem vicedirector, secretario y vicesecretario de la de Corona a los Sres. D. Enrique Fraga, D. Luis Mayor y D. Juan Casal.

—Idem id. de Las Palmas (Canarias) a D. Felipe de la Nuez.

—Idem vicedirector y vicesecretario de Zaragoza a D. Gonzalo González y a D. Luis García.

—Idem vicedirector, secretario y vicesecretario de Valencia a D. Isaias J. González Cobos, D. Alfonso de Cueva y D. Vicente Martínez.

DE HACIENDA

Auxilio a las industrias.

En el Consejo de ministros celebrado anteaer se aprobó un proyecto de decreto del señor ministro de Hacienda sobre auxilio a las nuevas industrias que se consideran de primordial interés nacional.

El conde de Buggall ha remitido ya al Consejo de Estado, para que informe sobre ellas, las bases, en las que se determinan la supresión ó el aplazamiento de los tributos para las nuevas industrias, así como para aquellas que, estando ya establecidas, no suplen en un 50 por 100 el consumo nacional.

DE ESTADO

Una comunicación.

Nuestro representante en Bélgica ha dirigido una comunicación al ministro de Estado, dándole cuenta de las manifestaciones de simpatía a España realizadas el día del cumpleaños de Don Alfonso XIII por el pueblo belga, que desfiló por la Legación española, dejando tarjetas y firmando en los álbums.

DE FOMENTO

Nota oficiosa.

El ministro de Fomento entregó ayer a la Prensa la siguiente nota oficiosa: "El señor ministro de Fomento, al publicar la Real orden de 27 de Mayo último, abriendo un concurso para la adquisición de coches-automóviles con destino a las jefaturas de Obras públicas, aceptó íntegra, sin modificación alguna, la propuesta de la Junta técnica, compuesta de los Sres. D. L. Gaztelu, marqués de Echandía, director de la Escuela de Caminos; D. Antonio González y D. Carlos Orduña, ingenieros de Caminos; D. José Correa y D. Manuel Soto, ingenieros industriales, y en las bases redactadas por dichos señores, bajo el epígrafe "Condiciones para el concurso", hay un párrafo que dice:

"En los quince días siguientes se nombrará la Junta encargada de la adjudicación, la cual, teniendo presente la ley y reglamento de protección a la industria nacional y demás reglamentos é instrucciones referentes al caso, hará el estudio y las pruebas que juzgue necesarias para clasificar los modelos."

DE GRACIA Y JUSTICIA

Declaraciones del Sr. Burgos.

El ministro de Gracia y Justicia, hablando ayer con los periodistas, manifestó que hasta el mes de Octubre no se resolverá el concurso de proyectos para la construcción del nuevo Palacio de Justicia.

Refiriéndose después a sus proyectos de reforma, negó que trate de suprimir en ellos los procuradores.

Los litigantes quedarán en libertad de acudir a los Tribunales por sí ó haciéndose representar, y en este último caso la representación habrá de recaer forzosamente en un procurador.

OTRAS NOTICIAS

VISITAS

El presidente del Consejo de ministros pasó la tarde de ayer en su despacho oficial, en el que recibió varias visitas, entre ellas la del ex ministro D. Francisco Bergamín.

EL DIRECTOR DE AGRICULTURA

Ha vuelto a hacerse cargo de su despacho el director general de Agricultura, Sr. Castel, que se halla completamente restablecido de su pasada enfermedad.

EL GOBERNADOR DEL BANCO

Está pasando una temporada en el balneario de Marmolejo el gobernador del Banco de España, Sr. Domínguez Pasual.

SACETILLA

NOTICIAS SUCESOS

LA TEMPERATURA

El termómetro marcó ayer: A las ocho de la mañana, 19 grados. A las doce, 24. A las cuatro de la tarde, 20. Temperatura máxima, 27 grados. Idem mínima, 14. El barómetro marcó 708 mm. Variable.

LA TEMPERATURA

El Real Dispensario Antituberculoso Victoria Eugenia (Tutor, 36), ha realizado en el pasado mes de Mayo 1.110 asistencias, admitido 140 enfermos nuevos y rechazado 63. Se socorrió con pensión diaria de alimentos a 37 enfermos, se repartieron 61 prendas de ropa, se practicaron 814 inyecciones y aplicáronse siete cursos ortopédicos. Sus profesores dieron nueve conferencias de vulgarización.

TEATRO DE LA ZARZUELA

Mañana miércoles, 9, reestreno en este teatro de la zarzuela cómica, en un acto y dos cuadros, original de Martín de Eugenio, música del maestro Luna, intitulada "Ni Rey ni Roque", con el siguiente reparto: Lucilla, señora Lahera; Duquesa, señorita Tellaecha; Princesa, señora Romero; Marquesa, señora Ortega; Condesa, señorita Suárez; Coraceros, señoritas Saavedra, Escudero, Godoy, Crespo, García, López Romero, Godoy (A.), Fernández, Roque, señor Peña; Príncipe Rodolfo, Sr. Parera; Maese Antón, Sr. Marcón; General, Sr. Meana; Onque, Sr. Lorente; Marqués, Sr. Morales; Rendol, Sr. Castañeda; Claramunt, señor Galerón.

En ensayo para estrenarse en breve, la zarzuela en un acto, "Los cascabeles".

GRANJA EL HENAR

La leche de vaca más acreditada y la nata más exquisita. Alcázar, 40.—Los mejores helados y chantilly. Bafesta, 7 y Hortaleza, 77, 0,60 pesos. litro de leche; a domicilio, 0,70 ptas. Establecimientos precios especiales.—Teléfonos 2.852 y 2.192.

SECCION DE CARIDAD

Para la huérfana de un periodista católico (núm. 23), hemos recibido cincuenta céntimos que nos entrega D. C. S. S. Dicha cantidad está a disposición de la interesada, en esta Administración.

la obra de Rogelio Villar, el preclaro cantor de la tierra leonesa.

Todas sus composiciones fueron muy aplaudidas y gustaron extraordinariamente; lo mismo las danzas montañesas que las canciones leonesas, que la preciosa sonata en sol menor, que las encantadoras danzas humorísticas, y el propio Villar interpretó todas ellas con gran efusión.

Rogelio del Villar obtuvo el éxito que bien merecen su modestia y su arte.

CONRADO DEL CAMPO

Este joven maestro acaba de conseguir un señalado triunfo: tras reñidas oposiciones, ha logrado, por unanimidad, la cátedra de Armonía, que explicará en el Conservatorio el ilustre Arín.

Enviamos nuestra cordial felicitación al ilustre Conrado del Campo.

TEATRO REAL

Esta noche tiene lugar la última función de la actual temporada de primavera. Se cantarán "Sebastián y Sebastiana" y "Maruxa", la hermosa ópera de Vives. Los precios serán los de función popular: 4 pesetas butaca, y 40 los palcos.

DE BARCELONA

SERVICIO TELEGRAFICO Más obreros a Francia.

BARCELONA 7. Los agentes franceses continúan reclutando en Cataluña buen número de obreros españoles, que inmediatamente salen para Francia.

Sólo de Palamós, y en un tren, marcharon últimamente 170 obreros.

Pánico en un teatro. En un teatro del Paralaleo se exhiben unos coorridos que hacen varios juegos, bajo la dirección de su domador.

Uno de los animalitos mordió anoche en una mano al domador, y al castigarle éste, se deslizó por el escenario, en dirección al patio de butacas, ocasionando gran alarma entre el público, que pretendió huir precipitadamente.

Por fortuna, se restableció la calma a los pocos momentos, y la función continuó como si nada hubiera ocurrido.

Manifestación prohibida. El gobernador ha manifestado que no permitirá la manifestación que los radicales proyectan hacer al Sr. Lerroux el día de su llegada a Barcelona, así como todos los actos que tiendan a censurar ó aplaudir la neutralidad.

LA VERDADERA GANGA!!

Automóvil Mercedes, 35 H. P., a toda prueba, 5.000 pesetas. Conde de Aranda, 20.

DE ROMA

PRINCIPE FALLECIDO

SERVICIO TELEGRAFICO ROMA 7. Ha fallecido el Príncipe Rospigliosi, comandante del Cuerpo de Guardias Nobles pontificias.

OFERTA EXTRAORDINARIA

BIBLIOTECA "PATRIA"

La popular "Biblioteca PATRIA" ofrece a usted "lo que nunca se concedió al público": una suscripción especial formada por seis notabilísimas obras y "el medio de formar gratuitamente una selecta é interesante Biblioteca".

La suscripción que ofrece no cuesta más que "seis pesetas anuales" y ellas dan derecho a recibir en este año las siguientes obras:

Relección de las obras premiadas, de las publicadas fuera de concurso, y distintas obras de regalo para la formación de una Biblioteca gratuita que constituyen esta extraordinaria oferta.

1. Lo difícil que es ir al Cielo... novela premiada, original de Linares Rivas.

2. Blancos y negros, una de las mejores novelas del insignie Ferrada.

3. El reloj del amor y de la muerte, leyenda madrileña, laureada recientemente, y original de Emilio Carrère.

4. Los suaves milagros, obra de Villaespesa, y que también obtuvo premio en reciente concurso.

5. Desamor, novela de Fernández Villagras ("Zeda"), premiada hace poco.

6. La locura, novela también premiada, y original del eminente novelista catalán Narcís Oller.

Además, para ir formando a cada uno de los que se suscriban una interesante y selecta Biblioteca gratuita, regalaremos el primer año las obras que siguen:

La Gitaniella, novela, por Miguel de Cervantes.

Romances castellanos, por varios autores.

La Estrella de Sevilla, por Lope de Vega.

Cuentos de PATRIA, casi todos ellos premiados, y originales de E. Menéndez y Pelayo, Rodríguez Marín, Concha Espina, etc.

El Alcalde de Zalamea, por Calderón de la Barca.

El sí de las niñas, por Moratín.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

(Cótese y remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca PATRIA, Bailén, 35, Madrid.)

D. .... de profesión ..... domiciliado en ..... calle ..... provincia de ..... núm. .... acepta la suscripción especial que ofrece la "Biblioteca PATRIA" con derecho a la formación de una Biblioteca gratuita, y sólo queda obligado al abono de pesetas seis, precio de la suscripción a la "Biblioteca PATRIA". Firma, .....

CASA REAL

LA REINA A TOLEDO

A las diez y media de la mañana salió ayer S. M. la Reina en automóvil para la Ventosilla, finca que en la provincia de Toledo poseen los duques de Santof

RELIGIOSAS

CULTOS PARA HOY

DIA 8.—MARTES

Santos Máximo, Heracleo y Severino, Obispos y confesores; San Salustiano, confesor, y Santa Calpota, mártir.

La Misa y Oficio divino son del día de Corpus, con rito semidoble y color blanco. Adoración Nocturna.—Turno: Coena Domina.

Corte de María.—Nuestra Señora de la Concepción, en el primer Monasterio de la Visitación, Capuchinas, Calatravas, iglesia de Jesús y Sagrado Corazón y San Francisco de Borja y parroquias de San Marcos, San José, la Concepción, Santa Cruz y San Millán; del Escapulario Azul Celeste, en San Pascual.

Cuarenta Horas.—Iglesia de Calatravas. Capilla del Ave María.—A las once, Misa, Rosario y comida a 40 mujeres pobres.

Iglesia de Calatravas (Cuarenta Horas).—A las siete, Exposición; a las ocho y media, Comunion general y terminan los Trece Martes a San Antonio; a las diez, Misa mayor, predicando el Sr. Benedito por la tarde, a las seis, continúa la Novena a San Antonio de Padua, predicando el Sr. Vázquez Camarasa, y Bendición.

Iglesia Pontificia.—Terminan los Trece Martes a San Antonio; a las ocho, Misa de Comunion general con Manifiesto en el altar del Santo; Ejercicio, Bendición y Reserva; a las once, Misa cantada.

Nuestra Señora de Gracia.—A las diez, Misa mayor, predicando el Sr. Unaco; a las seis, continúa la Novena, en la que predicará el Sr. Suárez Faura.

Parroquia de Santa Bárbara.—Terminan los Trece Martes a San Antonio; a las ocho, Misa

de Comunion general, Plática y Ejercicio correspondiente.

Parroquia de San Ildefonso.—Terminan los Trece Martes a San Antonio, rezándose los Ejercicios durante la Misa de doce.

Parroquia de Covadonga.—Terminan los Trece Martes a San Antonio, a las once.

Religiosas Górgoras.—Terminan los Trece Martes a San Antonio, a las once.

Religiosas del Santísimo Sacramento.—A las diez, Misa mayor, predicando D. Lucio Herrero; a las seis y media continúa la Novena.

Continúan las Novenas anunciadas.

CULTOS PARA MAÑANA

DIA 9.—MIÉRCOLES

Santos Vicente, Primo y Feliciano, mártires; Santos Ricardo y Maximiano, Obispos; San Columbo, presbítero, y San Julián, monje.

La Misa y Oficio divino son de día de Corpus, con rito semidoble y color blanco. Adoración Nocturna.—Turno: Sagrada Familia.

Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario, en el Oratorio del Olivar, San José, Santo Domingo y San Fermín de los Navarros.

Cuarenta Horas.—Santa Iglesia Catedral. Santa Iglesia Catedral (Cuarenta Horas).—A las siete, Exposición; por la tarde, a las seis y media, Bendición y Reserva.

Capilla de la V. O. T. de San Francisco.—A las siete, Misa de Comunion general. A las diez, la solemne con Manifiesto, predicando D. Manuel Belda; a las seis, Exposición, Rosario, procesión y Reserva.

Capilla del Ave María.—A las once, Misa, Rosario y comida a 40 hombres pobres.

Capilla del Santo Cristo de San Ginés.—Al toque de oraciones, Meditación, Rosario y sermón.

Nuestra Señora de Gracia.—A las ocho y media, Misa de Comunion; a las diez, la ma-

yor, predicando el Sr. Gracia; a las seis de la tarde termina la Novena, predicando el Sr. Suárez Faura, cantándose una gran Salve.

Parroquia de San Andrés.—A las seis y media de la tarde, empieza el Triduo del Sagrado Corazón de Jesús.

Religiosas del Santísimo Sacramento.—Continúa la Novena a las diez de la mañana y a las seis de la tarde.

Continúan las Novenas anunciadas en los días anteriores.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

CONCURSO HÍPICO

Con una concurrencia que demostraba la atención que merece por parte de nuestra sociedad el deporte hípico, y con asistencia de SS. AA. RR. las Infantas Doña Isabel y Doña Luisa, los Infantes Don Carlos y Don Fernando y la Duquesa de Talavera, se celebró ayer tarde la prueba "Omnium", para la que había inscriptos 102 caballos.

Los obstáculos que había que salvar eran barrera, barra y seto, triple barra, paso de camión, muro, barrera de campo, ría, empalizada, barra y barrera, debiendo emplearse en el recorrido, como tiempo máximo, dos minutos treinta segundos.

Los premios fueron adjudicados de la siguiente forma: 1 de 500 a La Iba, por D. Luis Moreno. 2 de 400 a Valona, por D. Angel G. Sarriá. 3 de 300 a Vialante, por D. Miguel Domenge.

4 de 250 a Cotorra, por D. Pedro G. Gozoaga. 5 de 200 a Byron, por el mismo. 6 de 200 a Valja, por D. Miguel de Buerba.

7 de 200 a Malvaloca, por D. Antonio Cañero. 8 de 200 a Longinos, por D. Joaquín R. Echagüe.

9 de 150 a Ajá, por el mismo. 10 de 100 a Mandarín, por D. Arturo Aparicio.

11 de 100 a Calvicie, por D. Vicente Montojo. 12 de 100 a Chopal Malat, por D. Luis Moreno.

13 de 100 a Vencimiar, por D. Fernando P. de Rivera. 14 de 100 a Pajarón, por D. Antenor Betancourt; y 15 de 100 a Raffles, por D. José A. Pochorques.

Se concedieron lazos a Ráfaga, Venturoso, Sifón y Venatico, montados, respectivamente, por D. Antonio Sanjuán, D. Francisco Díez de Rivera, D. José Lionners y D. Arturo Llanch.

Antes de empezar la prueba "Omnium" se concedieron premios de 15, 10 y 5 pesetas a los ordenanzas que presentaron los caballos en mayor estado de limpieza, tanto en lo que se refería al establo como al caballo. Los premios concedidos fueron 40.

Mañana, a las tres y media, "Clase de tropa" y "Recorrido de caza".

PLEYS

COLEGIO DE ABOGADOS

Ayer, con mayor antelación que la del primer día, terminaron en la Academia de Jurisprudencia las elecciones para cargos de la Junta de gobierno del Colegio de Abogados.

Hecho el escrutinio, resultó la votación siguiente, sumando la total, obtenida durante los dos días: Sr. Sarabia, 320 votos.

Sr. Perostrena, 636. Sr. Soto, 549. Sr. Portilla, 474. Sr. Sánchez Bayton, 354. Sr. Garrido, 454.

En vista de estas cifras, el decano señor Díaz Cobeña, proclamó diputado tercero al Sr. Sarabia, diputado quinto al Sr. Perostrena, y tesorero al Sr. Soto.

Los proclamados recibieron muchas felicitaciones.

Apenas terminada la elección, lanzáse la idea de obsequiar con un banquete no sólo a los colegiales triunfantes en la lucha, sino también a los otros tres candidatos, para solemnizar la victoria de los primeros, y para poner de relieve que en la contienda leal y amistosa sostenida por ambas partes, con gran empeño, no ha habido vencedores ni vencidos, sino compañeros a quienes no pueden desunir las diferencias momentáneas propias de toda lucha electoral.

INGENIEROS

Ascienden al empleo inmediato el primer teniente D. José Fernández y Serena.

Intervención. Ascienden al empleo inmediato el comisario de Guerra de segunda D. Manuel Martín Alba, y el oficial primero D. Luis Sáenz de Tejada.

Sanidad Militar. Ascienden: Subinspector médico de segunda D. Isidro Lorenzo y González Alberdi; el médico mayor D. Jesús Prieto, el médico primero D. Miguel Parrilla y el segundo D. Mario Romero Pía.

Guardia Civil. Ascienden los siguientes oficiales: Capitán D. Eusebio Guerra; primer teniente D. Manuel Campora, y segundos don Manuel Villar y D. Claudio Arias. Ingresan en el Instituto los primeros te-

nientes de Infantería D. Manuel Rodríguez Zaragoza y D. Ricardo Román.

Carabineros. Ascienden al empleo inmediato: Teniente coronel D. Antonio Alaz, comandante D. Conrado Pujol; capitán D. Juan Fifeiro; primeros tenientes D. Antonio Pastor y D. José Rodríguez Alonso, y segundos tenientes (E. R.) D. Manuel Muñiz, D. Antonio Aramendia y D. Juan Canelo.

Ingresan en el Instituto los primeros tenientes de Infantería D. Luis Sánchez Izquierdo y D. José Ferrerol Pérez.

Cuerpo de Oficinas Militares. Ascienden en este Cuerpo los siguientes oficiales:

Oficial primero D. Eugenio Fernández de la Rosa; oficiales segundos D. Joaquín de San Lorenzo, D. Felipe Sanz García y D. Felipe Salvo; otros terceros D. Irineo Laborda y D. Tomás Serua; escribientes de primera D. Eduardo Gavira y D. Adolfo Meléndez; otros de segunda D. Vicente Granados y D. Antonio Alvarez de la Marina.

ESPECTACULOS PARA HOY

REAL.—(Función 2.ª de abono. 16.ª del turno 2.ª)—A las nueve y media, Sebastián y Sebastián y Maruxa.

ZARZUELA.—A las siete (ultrapopular). La mujer divorciada.—A las diez y media (sencillo). El príncipe bohemio.—A las once y media (sencillo). Las vírgenes paganas.

APOLO.—A las siete (sencillo). La boda de Cayetana ó Una tarde en Amanié.—A las diez (sencillo). El húsar de la Guardia.—A las once y cuarto (doble). El chico de las Peñuelas ó No hay mal como el de la envía y Mlle. Garby Georgesco (últ. ms. semana).

COMICO.—A las diez y media (doble). Los de la burra y El gusano de luz.

IMPRESA: PIZARRO, 14.

CAJA DE AHORROS HIPOTECARIA

Admite y coloca capitales (grandes y pequeños) en primeras hipotecas, constituidas precisamente a nombre de los imponentes que las solicitan, y siempre sobre fincas recibidas (la mejor garantía) exentas de toda clase de impuestos, contribuciones y arbitrios. (Ley 12 de Junio de 1911.) Los de provincias por giro. Pidanse prospectos a CARMEN, NUMERO 33.—MADRID

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. Para la correspondencia, VICENTE TENA, escultor. VALENCIA

PUBLICACION DE LA OFICINA DE TRABAJO DE LA "ACCION SOCIAL POPULAR". BRUCH, 49, Apartado 273.—BARCELONA

SINDICATOS Y CAJAS RURALES. Director en Derecho, Licenciado en Filosofía y Letras y Profesor de Estudios Superiores de Densio (Binao).—2.ª edición, notablemente aumentada.—Un volumen de más de 400 páginas, 4 pesetas en rústica.—Para los socios de la "Acción Social Popular", 3 ptes., dirigiéndose a la Oficina de Trabajo (Bruch, 49, Apartado 273, Barcelona).

MANERA PRACTICA DE LLEVAR A LOS NIÑOS A LA COMUNION DIARIA. por el presbítero de la Unión Apostólica D. F. JAVIER MORENO Y MARTINEZ

CONFERENCIA pronunciada en la Semana Social de Pamplona por el reverendo padre FR. PEDRO GERARD

LOS GRANDES FILÓSOFOS ESPAÑOLES FRANCISCO DE VALLES "EL DIVINO" POR DON EUSEBIO ORTEGA Y DON BENJAMIN MARCOS

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA

Obsequio á nuestros suscriptores. Las obras completas de Donoso Cortés, que cuestan 50 pias, las adquiriran nuestros suscriptores por 35, haciendo el cargo directamente a la Administración de EL DEBATE.

LA PRENSA.—Agencia de anuncios.—Carmen, 18.

"LA RISA DE LA ESPERANZA" POR DON JOSE ANTONIO BALBONTIN 3 PESETAS DE VENTA EN EL KIOSCO DE "EL DEBATE"

PATRIOTISMO Y CIVISMO Se ha puesto a la venta, al precio de 50 céntimos, la Conferencia inaugural del curso organizado por la Juventud Maurista, pronunciada por el Ilustre Sr. D. Antonio Goicoechea, sobre el tema "Patriotismo y civismo". Se vende en el Kiosco de EL DEBATE.

Aun mas fama que el colosal 42! tiene en el mundo la sin rival lámpara EG MAR por ser la mejor que existe. A.E.G. - Thomson Houston Ibérica (S.A.) Madrid-Barcelona-Bilbao-Gijón-Valencia-Sevilla-Zaragoza

LOS TIROLESES. Empresa anunciadora. Romanones, 7 y 9. ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

- VERANEANTES. PLAYAS aristocráticas. Véndese ó arriendase hotel viajeros, hotelito amueblado familia. Dos grandes locales. Véndese casa vecinal. Terreno para hotelito. Informes: Ilustración, 4, 2.º centro.
- SE OFRECE persona apta para guarda jurado, particular, ó cargo análogo. Informes: Príncipe, 7, principal. Conserje.
- SE OFRECE para acompañar señora ó señoritas. Sierpa, 8.
- SEÑORA distinguida, práctica en labores, desea colocarse. Inmejorables informes. Alcalá, 9, La Patriación. Colunga. La Isla.
- MARIA GUERRERO Los Italianos, Cava Baja, se han encargado de liquidar, baratísimo, tejidos, mercaderías, géneros punto, adornos, etc. Carmen, 6, y 8, entresuelos.
- APARATOS automáticos y de bomba, desde dos ó ochenta litros, para pulverización de árboles, viñas y plantas de huerta y de jardín. El Material Agrícola. Zabaldie, números 11 y 13. Bilbao.
- NECESITAN TRABAJO PROFESORA de francés. Lecciones a domicilio. Honorarios módicos. Serrano, 80, bajo, interior derecha.
- PROFESOR de primera y segunda enseñanza, repatriado por causa de la guerra, desea lecciones ó traducciones. Angel Jadón. Alcalá, 187, 2.º izquierda.
- JOVEN estudiante, sin recursos, venido provincia, desea secretaría particular ó inspección colegio, ayudarse carrera. Puencarral, 22, portería.
- OFRECESE señorita dependiente comercio, casa formal, educar niños ó acompañar señoritas. San Andrés, 3 duplicado.
- SEÑORA viuda, desea acompañar señora ó niños ó cuidar de casa. También aceptaría portería, pues tiene un hijo mayor de edad. Hilario Peñasco, 3, principal interior.
- SE OFRECE persona apta para guarda jurado, particular, ó cargo análogo. Informes: Príncipe, 7, principal. Conserje.
- OFRECESE para acompañar señora ó señoritas. Sierpa, 8.
- SEÑORA distinguida, práctica en labores, desea colocarse. Inmejorables informes. Alcalá, 9, La Patriación. Colunga. La Isla.
- MARIA GUERRERO Los Italianos, Cava Baja, se han encargado de liquidar, baratísimo, tejidos, mercaderías, géneros punto, adornos, etc. Carmen, 6, y 8, entresuelos.
- APARATOS automáticos y de bomba, desde dos ó ochenta litros, para pulverización de árboles, viñas y plantas de huerta y de jardín. El Material Agrícola. Zabaldie, números 11 y 13. Bilbao.
- NECESITAN TRABAJO PROFESORA de francés. Lecciones a domicilio. Honorarios módicos. Serrano, 80, bajo, interior derecha.
- PROFESOR de primera y segunda enseñanza, repatriado por causa de la guerra, desea lecciones ó traducciones. Angel Jadón. Alcalá, 187, 2.º izquierda.
- JOVEN estudiante, sin recursos, venido provincia, desea secretaría particular ó inspección colegio, ayudarse carrera. Puencarral, 22, portería.
- OFRECESE señorita dependiente comercio, casa formal, educar niños ó acompañar señoritas. San Andrés, 3 duplicado.
- SEÑORA viuda, desea acompañar señora ó niños ó cuidar de casa. También aceptaría portería, pues tiene un hijo mayor de edad. Hilario Peñasco, 3, principal interior.
- SE OFRECE persona apta para guarda jurado, particular, ó cargo análogo. Informes: Príncipe, 7, principal. Conserje.
- OFRECESE para acompañar señora ó señoritas. Sierpa, 8.
- SEÑORA distinguida, práctica en labores, desea colocarse. Inmejorables informes. Alcalá, 9, La Patriación. Colunga. La Isla.
- MARIA GUERRERO Los Italianos, Cava Baja, se han encargado de liquidar, baratísimo, tejidos, mercaderías, géneros punto, adornos, etc. Carmen, 6, y 8, entresuelos.
- APARATOS automáticos y de bomba, desde dos ó ochenta litros, para pulverización de árboles, viñas y plantas de huerta y de jardín. El Material Agrícola. Zabaldie, números 11 y 13. Bilbao.
- NECESITAN TRABAJO PROFESORA de francés. Lecciones a domicilio. Honorarios módicos. Serrano, 80, bajo, interior derecha.
- PROFESOR de primera y segunda enseñanza, repatriado por causa de la guerra, desea lecciones ó traducciones. Angel Jadón. Alcalá, 187, 2.º izquierda.
- JOVEN estudiante, sin recursos, venido provincia, desea secretaría particular ó inspección colegio, ayudarse carrera. Puencarral, 22, portería.
- OFRECESE señorita dependiente comercio, casa formal, educar niños ó acompañar señoritas. San Andrés, 3 duplicado.
- COCINERA con informes, ofrécese. Moratín, 33, cuarto.
- MODISTA francesa. Corta, prepara, da lecciones corte domicilio. Alberto Aguilera, 12 1.º
- JOVEN se ofrece para camarero, lacayo ó ocupación análoga; buenas referencias. Informes: Administración de EL DEBATE.
- CARPINTERO con banco y herramienta, ofrécese trabajar jornal; encargárase de obra por administración, Madrid ó fuera. Toledo, 96, Victoriano Martínez.
- SACERDOTE graduado, con mucha práctica, da lecciones de primera y segunda enseñanza a domicilio. Razón, Príncipe, 7, principal.
- SEÑORITA mecanógrafa, desea colocación modesta. Jesús del Valle, 21, principal.
- PRACTICANTE Medicina, Cirugía, buena conducta, desea colocación. Informar: Marqués Urquijo, 40, bajo.
- SEÑORITA, ofrécese ama de gobierno. Lista de Correos, postal 459.
- PERSONA formal, de confianza, desea cargo en oficina, sabiendo Contabilidad. Razón: Tahona de las Descalzas, 4, 4.º interior.
- SEÑORITA de compañía ofrécese buena casa. Sabe piano. Olivar, 6.
- CENICIENTO POPULAR CATALICO DE LA INMACULADA.—Rey Francisco, 5.—Hay ofertas de trabajo para los oficios siguientes: ayudantes de cerrajería y entarimadores.
- MODISTA. Corta, prepara, da lecciones corte domicilio. Alberto Aguilera, 12.
- CAPELLAN, preceptor poliglota, acompañaría familia distinguida, temporada. Zurita, 15, portería. (499)

POR 2 PTAS. Puede usted pasar varios días agradablemente disleído con la lectura del más ameno de los libros de ACTUALIDAD PALPITANTE, EL SECRETO DE LORD KITCHENER. Por DOMINGO CIRICI VENTALLÓ

ENTRONIZACION DEL CORAZON DE JESUS EN EL HOGAR. Hermosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús. Modelo hecho expresamente para la entronización, en estampas fototípicas de 65 por 50 centímetros, tiradas en sepia sobre rica cartulina blanca. 3 PESETAS, franco de porte. De venta en todas las librerías y estamperías católicas. PEDIDOS AL EDITOR MARTÍN ECHEVERRÍA LIBRERÍA RELIGIOSA.—Calle de la Paz, 6.—Apartado 388.—MADRID

EL DEBATE. Desdiseño, n.º 12. MADRID. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. Madrid, 12 pias. Provincias, 18 pias. Portugal, 25 pias. Unión postal, 40 pias. No comprendidas en los pias.

MAQUINAS DE ESCRIBIR Y CALCULAR. Gran taller de reparaciones de Emilio Yebra, mecánico por oposición del Ayuntamiento de Madrid. Comprende máquinas de escribir y calcular de todos los sistemas conocidos hasta el día, habiendo obtenido Medalla de Oro y dos de Plata en distintas Exposiciones; economía de un 50 por 100 en todos sus trabajos. Corredora Baja, 13, segundo. A los propagandistas sociales. Recomendamos el útilísimo libro intitulado Para fundar y dirigir los Sindicatos agrícolas, escrito por el experimentado propagandista D. Juan Francisco Correas.—DOS PESETAS, en casa del autor, Caballero de Gracia, 24, segundo, y en el kiosco de EL DEBATE.

XI ANIVERSARIO LA ALMA, SEÑORA DOÑA TERESA GONZÁLEZ DEL CASTEJÓN Y ARNEDO Marquesa de González Castejón. Se durmió en el Señor el día 9 de Junio de 1904, después de haber recibido todos los Santos Sacramentos. R. I. P. Sus hijos, D. Ricardo y Doña Fernandina; hijos políticos, nietos y demás parientes, RUEGAN a sus amigos y personas piadosas la encomienden a Dios en sus oraciones. Todas las Misas que se celebren mañana 9, en San Pedro el Real (vulgo Paloma), Calatravas, San Fermín de los Navarros y Capilla de la Castellana, 58; así como las de la Colegiata de Santa María y Parroquia de San Bartolomé de la ciudad de Borja (Aragón), serán aplicadas por su alma. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. (A. 9.)

Esquelas, LA CENTRAL ANUNCIADORA, Augusto Figueroa, 16

POSICIONES DE LA MUJER EN LAS AVANZADAS DEL CATOLICISMO. CONFERENCIA PRONUNCIADA ANTE LA UNION DE DAMAS ESPAÑOLAS Por el M. R. P. CALASANZ RABAZA ASISTENTE GENERAL DE LAS ESCUELAS PIAS Y CAPELLAN DE HONOR Y PREDICADOR DE S. M. Precio: UNA PESETA. De venta en el kiosco de "EL DEBATE".

Compre usted los discursos pronunciados por Sr. Vázquez de Mella P. Zacarias Martínez D. Alejandro Pidal y Mon D. Angel Herrera en la veada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Peiayo, en el teatro de la Princesa. Precio: UNA PESETA De venta en el Kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

Agencia de anuncios: J. Domínguez 8, Plaza del Matute, 8. - MADRID

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya BILBAO FÁBRICAS EN BARACALDO Y SESTAO. Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin-Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carriles Vignoles, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias. Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos. Viguería para toda clase de construcciones. Chapas gruesas y finas. Construcciones de vigas empujadas para puentes y edificios. Fabricación especial de hojalata. Cubos y Banos galvanizados. Lateralía para fábricas de conservas. Envases de hojalata para diversas aplicaciones. DIRIGIR TODA LA CORRESPONDENCIA Altos Hornos de Vizcaya BILBAO